

Samedi 29 mai 2021 (9h00-12h45)

Pour ce 3e Rendez-vous de la CCBF, nous avons choisi un intitulé qui croise constats et actions : « L'Église en mal de transformation ». Parce que nous sommes face à des dysfonctionnements installés, et parfois depuis fort longtemps au sein de l'Église catholique, nous nous attachons à partager aussi largement que possible de quoi réfléchir et agir à partir des différents lieux où chaque baptisé se trouve : dans la nef, sur le parvis, aux périphéries. Cette matinée inaugure la thématique de la transformation. Elle implique de nombreux développements et de multiples étapes. La Conférence des baptisé.e.s y reviendra, soucieuse de soutenir une pleine coresponsabilité baptismale. La sociologie propose trois items pour penser le déclin, qui permettent à chacun de se situer et peut-être de se déplacer : exit/voix/loyalty ou « partir, donner de la voix, rester ». Une quatrième catégorie a été ajoutée plus tard : l'apathie, soit « ne pas réagir ». « la tradition, c'est transmettre le feu et non pas adorer les cendres », selon cette définition de Gustave Mahler reprise récemment par le pape François.

Transformer demande une sérieuse prise de la situation et une vraie décision : ne pas servir le déclin de l'éthos chrétien. L'histoire de ces 50 dernières années montre qu'il est temps que les baptisé.e.s s'en mêlent.

Nous aborderons lors de cette matinée de notre 3e RDV trois manières d'entrer dans le monde de la transformation. L'une canonique, l'autre théologique, et la troisième pratique. En ouverture, deux situations douloureuses qui privent l'Église de collaborations fécondes seront rappelées.

La situation de l'Église de France est telle qu'il est urgent que les catholiques travaillent à la transformation de l'Église, dans toute l'acception du terme, qu'ils sortent de leur apathie et que non seulement ils exercent pleinement leurs responsabilités, mais qu'ils contribuent aussi par leurs charismes et leurs prises de paroles à l'attractivité de l'Église comme communauté qui fait sens dans le monde tel qu'il est.

Pour la Conférence des baptisé.e.s,
Paule Zellitch, présidente

[https://baptises.fr/sites/default/files/document/ccbf_rdv3 -
_leglise_en_mal_de_transformation_-_programme.pdf](https://baptises.fr/sites/default/files/document/ccbf_rdv3_-_leglise_en_mal_de_transformation_-_programme.pdf)